

Der Erzähler vom Schwarzwald

Unterhaltungs-Blatt

Freien Schwarzwälder.

Nr. 34.

Wildbad, Samstag, den 30. April

1910.

Das Lebens Zeidenhaft.

Wie viel gelebte Nähe
Gibt hin und hoffen feinen Sinn,
Richts, das ich mir benötige,
Nichts, des ich fröhlich bin.

Unerhörliche Gestalten

hat mir der Sturm heran gerollt;
Ich durfte keine halten,
Es blieb mir keine hold.
Doch ob sie mir entgleiten,
Rein Herz fühlt tief und ratloshaft
Reit über alle Zeiten
Des Lebens Zeidenhaft.

Die hat nicht Sinn noch Ziel,
Weiß alles nah und alles weit
Und macht ein Kind im Spiele,
Den Augenblick zur Ewigkeit.

Germania Weite in der „Jugend“.

Woman von Mag. Gräffler.

Rathaus verboten.

(Fortsetzung.)

Zummarisch. „Sie müssen schon entschuldigen, daß ich noch so spät zu Ihnen komme, Herr Rathaus.“ „Das hat nichts zu sagen.“ „Aber Ihr Mann wird jetzt jeden Augenblick heimkommen.“ „Der hat auch nichts zu sagen.“

„Nu der Sprechende. Ein nobles Geschäftchen erzählt die Münchener „Jugend“: In die Sprechstunde eines Arztes kommt eine junge Frau, die über Schmerzen im linken Fuß klagt. Auf die Nachforderung des Arztes hin sieht sie Schuh und Strumpf aus und ziegt das blutnaubende Rößchen vor. Der Arzt glaubt daran eine kleine Schwellung zu bemerken. Um dies durch einen Vergleich mit dem anderen Fuß sicher konstatieren zu können, sagte er: „Entblößen Sie doch mal den rechten Fuß.“ Die Patientin wird rot, ängstig und flottiert aufgeregt: „Na, Herr Doktor, darauf – bin ich nicht vorbereitet.“

„O, dieße Dienstboten.“ Bei mir brauchen Sie wenig zu frohen, alle zwei Stunden trinke ich eine Tasse warmer Brühe.“ „Dann versch' ich gar nicht, wie die Gnädige mich hierher befehlichen konnte. Sie hätte nicht um eine Kösche anmachen müssen, sondern um eine Fuß.“

Bei der Kontrolluntersuchung, die abnummatisch Jahr, durch die sie eine Welt von Sorgen geschleppt hat, haben für Haar gebleckt. Zumal Torelli ein Brief aus Palermo, der berichtete: „Eabella Torelli ist geflohen. Ein Kieber hat sie dahingerissen. Ob Frau Della nun nach Palermo ziehen wolle?“

Wie sie die traurige Botschaft empfangen hatte, tat Della schwärme Kieber an und weinte vor den Rathausinnen. Aber die konnten in diesem Fall ihren Gnaden nicht teilen; denn entweder fanden sie Eabella nicht, oder sie wußten, daß die beiden Freuden verlebt hatten. Ganzum weinte Della Torelli.

In diesen Tagen holte sie sich Mat bei Giovanni,

dem Diener, ob sie nach Palermo ziehen solle. Der saß in seiner verschleiern, breitbeinigen Schildkröte, als der Vater des hundertjährigen Schildkrötes, immer noch wie ein Amboß für nützlich, ausbalancierte auch Della: unverhüllt Torelli auf, und sie kenne nur der gute, verhüllte Torelli an. Und im April stonnte Torelli am Ende des Rathauses gebrochen werden. Die Wölften waren längst vorübergegangen, und das Meer war blau und hell wie am Tage der Abfahrt von Palermo.

Gähnend der nächsten guten Tage war Anna Zetta gerettet — ein ungemeines Lotse brachte aus dem armen Leben war

auf dies nicht fruchte, erklärte sie, doch sie am Grabe ihres Kindes suchten, und bat weinend nur das Verbrechen, sie an seiner Seite zu begraben, es in ihre toten Arme zu legen. Da war kein Biedermeier sprach bestätig:

„Das Kind nahm sie die Blumen vor der heiligen Jungfrau.“ Dann nahm sie die Blumen und warf sie weg. Seit einer Stunde wurden die beiden Männer unruhig; sie hatten Tag und Nacht die Fenster offen, füchten jeden Beifall und fragten sich oft gegenseitig: „Reicht uns das, daß jemand herausfinden kann, wie es sich in einem Wörterbuch befindet, und sie vor den Richter bringen. Nun fanden wieder unzählige Tage und lächerliche Wörter, in denen sie selbst den Geruch unterdrückten, und zuletzt war es das Weiß, welches den Befehl machte, die Leiberreise ihres Kindes zu vergraben. Der Mann war einverstanden und wollte in dem kleinen Sargarten das Grab machen. Über dem Widerseite sich Anna; die Gläubiger ihrer kleinen Mama folgten nur in gewisser Ordnung. Doch der alte Zofinfrauer war gestorben und sein Nachfolger ein junger, einfacher, menschenfreudiger Befell, an welchen sich Michael nicht herantraute.

(Schluß folgt.)

Zummarisch. „Sie müssen schon entschuldigen, daß ich noch so spät zu Ihnen komme, Herr Rathaus.“ „Das hat nichts zu sagen.“ „Aber Ihr Mann wird jetzt jeden Augenblick heimkommen.“ „Der hat auch nichts zu sagen.“ „Nu der Sprechende. Ein nobles Geschäftchen erzählt die Münchener „Jugend“: In die Sprechstunde eines Arztes kommt eine junge Frau, die über Schmerzen im linken Fuß klagt. Auf die Nachforderung des Arztes hin sieht sie Schuh und Strumpf aus und ziegt das blutnaubende Rößchen vor. Der Arzt glaubt daran eine kleine Schwellung zu bemerken. Um dies durch einen Vergleich mit dem anderen Fuß sicher konstatieren zu können, sagte er: „Entblößen Sie doch mal den rechten Fuß.“ Die Patientin wird rot, ängstig und flottiert aufgeregt: „Na, Herr Doktor, darauf – bin ich nicht vorbereitet.“

„O, dieße Dienstboten.“ Bei mir brauchen Sie wenig zu frohen, alle zwei Stunden trinke ich eine Tasse warmer Brühe.“ „Dann versch' ich gar nicht, wie die Gnädige mich hierher befehlichen konnte. Sie hätte nicht um eine Kösche anmachen müssen, sondern um eine Fuß.“

Bei der Kontrolluntersuchung, die abnummatisch Jahr, durch die sie eine Welt von Sorgen geschleppt hat, haben für Haar gebleckt. Zumal Torelli ein Brief aus Palermo, der berichtete: „Eabella Torelli ist geflohen. Ein Kieber hat sie dahingerissen. Ob Frau Della nun nach Palermo ziehen wolle?“

Wie sie die traurige Botschaft empfangen hatte, tat Della schwärme Kieber an und weinte vor den Rathausinnen. Aber die konnten in diesem Fall ihren Gnaden nicht teilen; denn entweder fanden sie Eabella nicht, oder sie wußten, daß die beiden Freuden verlebt hatten. Ganzum weinte Della Torelli.

In diesen Tagen holte sie sich Mat bei Giovanni, dem Diener, ob sie nach Palermo ziehen solle. Der saß in seiner verschleiern, breitbeinigen Schildkröte, als der Vater des hundertjährigen Schildkrötes, immer noch wie ein Amboß für nützlich, ausbalancierte auch Della: unverhüllt Torelli auf, und sie kenne nur der gute, verhüllte Torelli an. Und im April stonnte Torelli am Ende des Rathauses gebrochen werden. Die Wölften waren längst vorübergegangen, und das Meer war blau und hell wie am Tage der Abfahrt von Palermo.

Gähnend der nächsten guten Tage war Anna Zetta gerettet — ein ungemeines Lotse brachte aus dem armen Leben war

mit der Meldung eines Briefes bestätig, durch den

